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Я с детства бредил путешествиями. В юности, особенно в университет-
ские годы, обошел на лыжах весь Советский Союз. Побывал на Памире, 
на Тянь-Шане, на Алтае, на Кавказе, в Хибинах и даже на полярном Урале. 
В те времена мне очень хотелось съездить в Альпы, но тогда никого нику-
да не пускали. А когда стали пускать, страсть во мне уже поутихла. Теперь 
можно везде, но никуда не хочется. Я совершенно остыл к путешествиям, 
не стремлюсь летать за границу. То ли дело Россия. Я люблю эту страну 
и Советский Союз, а точнее – географическую его составляющую.

Путешествую сейчас я исключительно по работе. Вот случается, ска-
жем, кинофестиваль – это и дело, и отдых. Или могу поехать на премьеру 
нового фильма куда-нибудь в Томск или Новосибирск. Из действитель-
но любимых мест – Ненецкий природный заповедник, где так много 
красивых озер: Тургояк, Большое Миассово, да и леса и горы тоже боже-
ственны. Заповедник этот минералогический – все студенты-геологи 
раньше проходили практику именно здесь. Не менее прекрасны Дом-
бай, Баксан, все Приэльбрусье. Эти места я помню еще с юности. Но сей-
час все как-то не так. Недавно был на Домбае и понял, что романтика 
этого места куда-то ушла.

Потрясающий город Одесса. Для меня он имеет особое значение, впро-
чем, как, наверное, и для всех, кто неравнодушен к литературе. Одесса 
воспета классиками. Пушкиным, Буниным... Вспомните хотя бы фильм 
«Белеет парус одинокий». И я повторюсь, нет мест лучше, чем те, которые 
были на территории нашего Советского Союза. Одесса – одно из таких 
лучших мест на этой планете.

Что до заграницы, то я бывал во многих экзотических странах: в Перу, 
в Бразилии, в Аргентине, в Уругвае, но больше всего меня, как ни стран-
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но, очаровала Болгария. Во всей стране живет меньше народу, чем в одной 
только российской столице. В свое время я снимал в Болгарии «Детей 
капитана Гранта» и был очарован разнообразием ландшафтов. Чего там 
только нет: и джунгли, и пустыня, и горы, и удивительные скалы, и море. 
Настоятельно рекомендую.

Очень захватила Африка. Получил гигантское удовольствие от водопа-
да Виктория, сафари в Намибии – там просто сумасшедшие виды! Охотил-
ся на акул в ледяной воде Атлантического океана, закидывая тяжелые 
снасти далеко-далеко. Мой улов – рыбина длиной в полтора метра.

И все же я постоянно думаю, почему все говорят о загранице? У многих 
сформировалось странное и ошибочное убеждение, будто бы у нас не на 
что смотреть. Уверяю вас, это серьезное заблуждение. Почему все хотят 
как там? Мы живем в богатейшей стране, и если говорить о путешестви-
ях, о природе, у нас же такое гигантское разнообразие! Мне грустно, что 
Алтаю люди предпочитают Турцию, Красноярским столбам – улицу крас-
ных фонарей в Амстердаме.

Видимо, все оттого, что категорически не развита туристическая 
инфраструктура. Ты можешь ехать сутки по дороге и не встретить ни 
одного приличного ресторанчика, где можно было бы поесть или хотя 
бы выпить чашечку кофе. За границу, на самом деле, едут не столько за 
достопримечательностями, сколько в поисках лучшего сервиса. Наша 
страна пока еще интересна только тем путешественникам, которые спо-
собны, закинув рюкзак за спину и вооружившись палаткой, идти к при-
роде. Жаль, конечно. Но хочется верить, что в скором времени что-то 
изменится...
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